Bau der Kornhausbrücke in Zürich

Autor(en): [s.n.]

Objekttyp: Article

Zeitschrift: Zürcher Illustrierte

Band (Jahr): 5 (1929)

Heft 43

PDF erstellt am: **12.07.2024**

Persistenter Link: https://doi.org/10.5169/seals-833483

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek* ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, www.library.ethz.ch

BAU DER KORNHAUSBRÜCKE

IN ZÜRICH

Schon viele Jahre vor Baubeginn der Kornhausbrücke befaßten sich die städtischen Behörden sehr intensiv mit der Projektierung einer Fahrverbindung zwischen den Stadtkreisen 5 und 6 bzw. zwischen Limmatplatz und Nordstraße. Durch diese Verbindung wollte man eine rasche Verkehrsmöglichkeit zwischen den genannten Stadtkreisen und eine wesentliche Verkehrsentlastung des Walche- und Bahnhofplatzes schaffen. Durch das rege Drängen der interessierten Stadtkreise wurde zu einem öffentlichen Ideenwettbewerb geschritten. Von den



Der Bau der Kornhausbrücke erfreut sich des lebhaften Interesses der gesamten Bevölkerung



Ein Hamburger Zimmermann auf luftiger Höhe

bung der Brückenbauarbeiten zeigte als Resultat die Vergebung sämtlicher Bauarbeiten an die Hoch- und Tiefbauunternehmung A.-G. Heinr. Hatt-Haller.

Die Kornhausbrücke ist die erste Straßen-Hochbrücke in Zürich. Ihre Länge beträgt 314 m bei 18 m normaler Breite, d. h. mit einer durchgehend 11 m breiten Fahrbahn und auf jeder Seite 3,5 m breite Gehwege.

Für die Bauausführung wurde von der Unternehmung als modernste Bauinstallation ein über die ganze Baustelle



Verlegen der Armierungseisen im Gewölbe über die Limmat. 52,5 Meter Spannweite. Eine Gelenklamelle im Scheitel ist bereits betoniert



Ausführung am zweckmäßigsten erachtet. Die darauf folgende öffentliche Ausschrei-

gespanter Kabelkran erstellt. Mit dieser Luftseilbahn können sämtliche Längs- und Höhentransporte für das gesamte Baumaterial durchgeführt











